



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

Noé Macarena Ríos, nacida en General Conesa en 1990, es abogada y actualmente reside y ejerce su profesión en General Roca. En Octubre de 2022, editó "Colapso" el primer libro de su autoría. La idea de escribirlo surge como una forma de poder contar, en su espacio de terapia, cuestiones reales de su niñez. Se trata de una obra atrapante, que fue receptada entre los lectores con excelentes críticas.

Recibida en la Universidad del Comahue, tiene su estudio jurídico. Es madre soltera. Pero no es ese el tema que cuenta en su libro, al que llegó más por una necesidad personal que por una vocación literaria. Impulsada por su psicóloga, Noé se compró una agenda, y dedicó cada noche a poner por escrito una dolorosa historia familiar. No lo hizo con la intención de tener después un libro en sus manos. Sólo lo hizo por desahogo y, en gran parte, para sanar una relación amorosa que parecía destinada al fracaso.

En esas páginas, escritas a un destinatario que nunca se nombra pero que se intuye como un colega del que ella estaba enamorada, Noé no sólo narra la relación de amor fallida, tratando de entender por qué había fracasado. Lo que se va colando, de a poco y a cuentagotas, es una historia familiar llena de abandonos, abusos y violencia.

"Cuando empiezo a pasar lo que había escrito en la agenda a la computadora, y me doy cuenta de que había escrito cosas que jamás le había contado a nadie", dice.

La historia que narra Noé ocurre en 1992, cuando su padre no sólo abandona a la mamá, sino que lleva, sin previo aviso, a sus tres hijos consigo. Se los lleva a Rosario y a Noé le dice que su madre murió. En un ambiente de pobreza, violencia y abuso, vivieron en Rosario por dos años, hasta que la madre pudo dar con ellos.

"Yo hago terapia desde los diez años y siempre contaba las cosas como en automático. Pero al escribir, pude ver las cosas con otra perspectiva. Por ejemplo, no podés creer cómo ni por qué, en el año 90, cuando ya se hablaba del derecho de los niños y las mujeres, un psicólogo le aconsejó a mi mamá que se fuera del pueblo, o que nadie denunciara nada. O cómo fue que se naturalizó la violencia: a nosotros nos molían a palos. Por eso, termina siendo una historia que me sirve a mí para resignificar muchas cosas, para ponerme a pensar en cómo es posible que nadie haya denunciado la desaparición de tres chicos, cómo pudimos vivir así", dice Noé.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

Noé revolvió para rearmarse. Fue profundo. Revisó sus estructuras, se cuestionó y trabajó sus propios vínculos. Primero el amoroso, y luego también el que mantenía con sus padres.

Colapso es una declaración de amor dirigida a quien creyó el amor de su vida. "Tenemos asociado que lo tóxico es el maltrato físico o verbal. Y a veces no hay maltrato, pero la relación en sí es tóxica porque uno está esperando y exigiendo que el otro le dé y obligando al otro a que cumpla las expectativas", sostiene la autora. A través de la lectura de su libro es notoria su transformación personal. La que arrancó la escritura no es la misma persona que se despide al final. En ese camino, pudo resignificar el presente.

Publicar su libro para Noé era soltar la historia, dejarla ir. Pero junto con las repercusiones empezó algo que, asegura, "la está llevando". Recibe mensajes de mujeres y hombres que se identifican con lo que ella atravesó.

Es por todo lo expresado, que solicito a mis pares acompañar el presente proyecto.

Por ello;

Autor: Juan Martín.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

D E C L A R A

Artículo 1°.- De interés social, cultural y educativo, la edición del libro "Colapso", de Noé Macarena Ríos, abogada y escritora nacida en General Conesa.

Artículo 2°.- De forma.